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介紹哈佛教授理論 冀企業把社責融入業務變商機

香港文匯報訊（記者 高俊威）雖然美國聯儲局決定維持利率不變，不過財政

司司長曾俊華指出，美國勞工市場就業率有改善，加上工資增長及內需持續向

好，將帶動通脹，增加加息壓力，提醒市民需留意利率上升可能引起的風險。他

又指，要應對本港社會問題，單靠政府力量並不足夠，必須與商界及民間共同攜

手，才可望解決。
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曾俊華昨日以《共享價值》為題發表網誌指出，早
前出席一個慈善論壇的開幕儀式，其中一位論壇

嘉賓、美國哈佛大學商學院的波特教授，於2011年提
出「創造共享價值」的嶄新商業概念，指企業單靠捐助
和支援弱勢社群而履行社會責任的模式已過時，也無助
解決日益複雜的社會問題，惟追求「共享價值」則可打
破這傳統框框，使企業在追求利潤的同時，也可主動滿
足社會需要。
他引述波特教授的理論指出，企業可把社會責任融入
作為核心業務的一部分，甚至轉化成商機，同時創造經
濟和社會價值，達致企業與社會雙贏。共享價值亦提倡
企業可更具策略地以有限資源和創新意念解決社會需
要。因此，港府在2013年成立社創基金的其中一項重
點工作，正是推廣共享價值概念，鼓勵商界制訂創造社
會效益的業務計劃。

他又指，共享價值的概念，跟近年發展蓬勃的社會
企業有異曲同工之妙，但兩者又有微妙分別：共享價
值強調同時建立經濟和社會價值，是「企業社會
化」；社企則利用創新意念將「慈善企業化」，以社
會價值為目標，尋找自負盈虧的營運模式。而港府推動
社企發展近十年，香港至今有超過500家社企，在不同
界別和行業都有成功例子。
他指，這些社企的服務對象雖不同，但背後理念一

樣，就是賦予弱勢社群發展空間，讓他們以自身能力創
造機會。而政府其中一個最重要角色，便是建立一個開
放平等環境，讓來自不同背景和階層的人，無論貧富都
有機會一展所長，改善生活，貢獻社會。
因此他認為，政府對此責無旁貸，必須投入足夠資源

提供教育、醫療、扶貧、安老等多種社會服務。但他明
言，單靠政府的力量並不足夠，更需和商界及民間攜

手，集合力量一起應對社會問題。

籲民小心利率上升風險
曾俊華提到美國聯儲局的議息結果，指利率雖維持不

變，惟美國上月失業率進一步下跌至4.9%，反映勞工
市場改善，同時工資持續增長，內需也持續向好。這些
因素將帶動通脹，令加息壓力增加。他指出，美聯儲局
官員的投票意向也少有地出現明顯分歧，顯示局內要求
早日加息的聲音愈來愈大。因此他提醒市民，在未來一
段時間，要小心留意利率上升可能引起的市場波動和風
險。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港正面對人口高
齡化挑戰。勞工及福利局局長張建宗昨日在其網誌上
以「加強支援居家安老」為題撰文，指出港府一直以
「居家安老為本，院舍照顧為後援」的方針，多管齊
下加強各方面配套，近年更致力以不同模式提升安老
服務的質與量，當局將由下月起加強兩項支援居家安
老的措施的靈活彈性與覆蓋面。

張建宗：增安老措施靈活彈性
張建宗指出，政府在2013年9月推出第一階段長者
社區照顧服務券試驗計劃，由下月3日起推行的第二
階段試驗計劃的覆蓋範圍，將由8區擴展至全港18
區，服務對象除經評估為身體機能中度缺損的長者
外，亦包括身體機能嚴重缺損的長者。社署將會額外
發出1,800張服務券，如第一階段的1,200名現有服務
券持有人選擇過渡至第二階段，服務券數目最高可達
3,000張。服務券金額亦會由第一階段的單一價值，增
加為每月3,600元至8,600元的5種不同價值，以配合
個別人士需要和選擇。
關愛基金較早前亦公佈，將於下月開展第二期「為
低收入家庭護老者提供生活津貼試驗計劃」，旨在向
低收入家庭的護老者發放生活津貼，以補貼其生活開
支，並讓有長期護理需要的長者可在護老者的協助
下，得到適切的照顧及繼續在熟悉的社區安老。符合
資格的護老者每月可獲發放2,000元津貼，如同時照顧
多於一名長者，每月可獲發放最多4,000元津貼。

長者服務券擴全港
關愛津貼助護老者

蓮塘/香園圍口岸工
程雖遇到不少阻滯，
但發展局局長陳茂波
透露，所遇困難已克
服，現時所有工程合

約已批出，施工進度和開支均符合預期，包
括口岸旅檢大樓的地基樁柱工程最近已完
成，並開展了上蓋建築。政府工程團隊將全
力爭取在2018年底完成所有工程。

陳茂波：龍山隧道地層複雜
陳茂波昨日發表網誌，介紹蓮塘/香園圍
口岸工程的最新進展時指出，項目工程難度
高，連接路全長11公里，包括隧道、高架橋
樑和道路，其中龍山隧道長4.8公里，將是
全港最長陸上行車隧道，因隧道穿越複雜地
層，大部分工程需採用先進鑽挖技術進行，
使用的鑽挖機直徑達14.1米，有四層樓高，
是香港歷來第二大隧道鑽挖機。
他又指，為建造長達4.3公里高架橋樑，

團隊需預製多達4,000多件混凝土組件，每
件重約70噸，整個製造、運送、吊運和安
裝過程，需要極精準和周密安排。至於正
建造的粉嶺公路交匯處，部分高架橋更需
在現有港鐵東鐵線上空建造，為確保施工
和鐵路安全，每次吊運和安裝橋樑預製組
件，必須在深夜鐵路停止運作後有限的三
小時內完成，工程難度之大可想而知。
為減低工程對當區居民影響，陳茂波指，

團隊經常與施工範圍附近居民保持緊密聯
繫。以打鼓嶺竹園村為例，由於它位於口
岸範圍內，政府必須搬遷整條村落以收回
土地進行工程，故團隊曾逐家逐戶探訪，
多次與居民會面，經過一些波折終完成搬
村。但團隊之後仍與居民保持聯繫，聆聽他
們意見，盡量減低工程對他們的不便。

粉嶺公路高架路近半完成
他承認，口岸及連接路於2013年起分段動工，雖曾

遇到不少阻滯，包括在立法會申請撥款時受阻撓，但
團隊沒有氣餒，盡力克服困難，現在各工程合約已全
部批出，施工進度和工程開支均符合預期，包括口岸
旅檢大樓和其他建築物的地基樁柱工程最近已完成，
並開展了上蓋建築；粉嶺公路交匯處的高架路組裝已
近半完成；龍山隧道的鑽挖和爆破工程亦已進入高峰
期。
他強調，土木工程拓展署和建築署的工程團隊正全

力以赴，爭取在2018年底完成所有工程，讓市民和旅
客早日使用這個人車直達的新口岸。
他指，口岸開通後，市民到潮汕、福建不需再經深

圳市區，行車時間大為縮短。在香港境內，新口岸以
高速公路連接，市民乘車到深圳時不需途經粉嶺和上
水的繁忙道路，在本港的行車時間同樣大大縮短。
此外，新口岸落成可紓緩其他口岸的繁忙情況，有

助擴大香港的經濟腹地，鞏固本港在珠三角區域發展
的地位。口岸連接路還可紓緩沙頭角公路一帶的繁忙
交通，令當區居民出入更便利，有助該區長遠發展。

■記者 高俊威
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■■曾俊華早前參加一個曾俊華早前參加一個
國際慈善論壇的開幕儀國際慈善論壇的開幕儀
式式。。 曾俊華網誌圖片曾俊華網誌圖片

■粉嶺公路上的高架橋樑工程。 陳茂波網誌圖片

■蓮塘/香園圍口岸建築工程。 陳茂波網誌圖片


